
一般質問概要 
平成 31年３月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

1 樋 口 伸 一 郎 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．次期ごみ処理施設

建設に対する鳥栖市

の方針 

 

１．広域組合議会と本市の連携体制 

２．建設地を選定し変更した本市のこれまでの経緯 

３．本市が示さなければならない方針 

 

 

２．幼児教育無償化に

伴う今後の鳥栖市の

保育行政 

 

１．公立保育所の役割について 

 

 

２ 竹 下 繁 己 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．市内ため池につい

て 

１．現在の維持管理状況 

２．今後の取り組み 

 

 

２．選挙について １．投票率向上の取り組み 

２．無効票の内訳、取り扱いについて 

 

 

３．市内スポーツ施設

の今後の取り組みに

ついて 

１．グラウンドの整備 

２．市民体育館空調の現状について 

３．市民プールの今後の活用について 

４．健康スポーツセンターの進捗状況 

５．優先順位 

 

 

３ 松 隈 清 之 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．市長公約について １．新産業集積エリア整備事業について 

⑴是正の手法について 

⑵事業の進捗について 

２．（仮称）健康スポーツセンターについて 

３．鳥栖駅周辺整備について 

 

 

４ 牧 瀬 昭 子 

（社会民主党・ 

小さな声の会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．次期ごみ処理施設 １．なぜ都市計画審議会でエリア指定をすることになったの

か、その経緯 

２．組合と地元地区、議会との情報の共有 

３．周辺の地元との協議をどのように考えているのか？考え方

と、今後の見通しについて 

４．組合に対し、焼却施設ではない、環境に配慮した施設につ

いて検討するよう要望は行われたのか？（生ゴミバイオマス

など） 

５．放射性物質を含む災害ごみの取り扱いについて 

 

 

２．なかよし会 １．子ども達の現状 

２．４年生以上の子どもたちを受け入れるためには、どうすべ

きなのか？ 

３．指導員の待遇改善をどのように考えているのか？ 

 

 

３．まちづくり １．鳥栖市都市計画マスタープランに係るまちづくり座談会で

どのような意見が出て、どのように生かそうとしているの

か？ 

２．まちづくりに対する市の考え方は？ 

３．高齢者や障害者に対して（車椅子、電動車椅子を利用され

る方、視覚障害者など）配慮した道路整備はどのように行わ

れているのか？ 

４．自転車道と歩道を分けるためにはどうしたら良いのか 

５．「健幸なまちづくり」を推進すべきと思うが、課内の垣根

を超えた取り組みはできないのか？ 

 

 

 



平成 31年３月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

５ 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．次期ごみ処理施設

整備事業について 

１．北西部敷地の調査状況について 

 ⑴北西部の土壌の調査についてはどの程度進んでいるのか 

２．北西側敷地の施設配置について 

 ⑴土壌調査と併せて、施設の配置計画などは検討していない

のか 

３．施設の処理方式、事業方式、及び最終処分場の整備につい

て 

 ⑴最終的な処理方式、事業方式は決まったのか 

 ⑵どういった施設になろうと、最終処分場は整備しないと考

えていいのか 

４．事業者選定のスケジュールについて 

 ⑴今後の事業者選定についてのスケジュールについては、ど

ういったものを予定しているのか 

 

 

２．第 78回国民スポー

ツ大会・第 23回全国

障害者スポーツ大会

について（2023年開

催） 

１．鳥栖市で実施される種目について 

２．種目毎の利用施設 

３．利用施設の問題点 

４．問題点を解決する為の対応、費用見込み 

５．国補助金を利用して問題点を解決する施設 

 

 

 

６ 久 保 山 博 幸 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．平成31年２月執行

鳥栖市長選挙につい

て 

１．４年に１度の市長選挙は、市民の皆様が、鳥栖の未来を思

い描く機会としなければなりません。その視点でお尋ねをい

たします 

 ⑴立候補者の情報発信の在り方について 

 ⑵選挙運動について等 

 

 

７ 尼 寺 省 悟 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．市長公約について １．鳥栖駅周辺整備事業について 

 ⑴全面見直しとあるが、どのように見直すのか。腹案とはな

にか 

 ⑵東側出入口は重要な課題とあるが、東側改札口設置だけを

考えているのか 

 ⑶報道によると、ＪＲ九州社長は地下道延伸について、否定

しなかったと聞くが、可能か 

 ⑷当初計画を断念した一番の反省点は何か 

２．市庁舎整備についての費用の考え方、上限の設定は。駅周

辺整備計画断念の教訓は生かせるのか 

３．味坂ＳＩＣ周辺整備について 

４．公約の中に保育所の待機児童解消の項目はないようだが、

なぜか。保育所待機児童の現状と対策について 

 

 

２．ごみ問題について １．広域ごみ処理施設について 

⑴予定地で汚染物質の判明により、配置変更について 

⑵現予定地で建設できるのか 

⑶最終処分場跡地への影響はないのか 

⑷候補地選定は大きなミスを犯したのでは。その責任は 

⑸地元の調整はどうなっているのか 

 

 

 

 



平成 31年３月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

８ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．鳥栖市政について

市長に伺う 

１．４期目の４年間に、どのようなご決意で市政を運営される

のか伺う 

２．子育てしやすいまちについての考え方 

３．インクルーシブ教育についての考え方 

４．いじめについての考え方 

 

２．子育て世代包括支

援センターについて 
１．本市の子育て世代への支援の状況と課題について 

２．子育て世代包括支援センターの役割について 

３．子育て世代包括支援センターの位置づけ 

４．支援対象者について 

５．子育て世代包括支援センター設置にあたっての課題につい

て 

６．子育て世代包括支援センターの環境整備について 

 

 

９ 江 副 康 成 
（自民党鳥和会） 

 
［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．地域公共交通網形

成計画の課題とその

処方箋について 

１．網形成計画の動向を確認する。モビリティー革命、ＣＡＳ

Ｅ革命、ＭａａＳと自動車産業や交通システムは大きな変革

期を迎えている。そうした大きな流れを見据えた計画となっ

ているか 

 

２．産総研九州センタ

ーから見える鳥栖市

の産業政策について 

１．サイエンスカフェや一般公開など産総研九州センターは鳥

栖市に対してしっかりと向き合っていただいている。それで

は産総研が持つ日本屈指の研究開発力を鳥栖市内で事業化

に向けて展開していただける環境整備はあるか 

 

 

３．山浦スマートイン

ターについて 
１．国への陳情などにより、山浦スマートインターは国政上の

課題として認識していただいていると私は感じている。スマ

ートインター推進室が設置されますが、これからそこで山浦

スマートインターはどのように進められるのか 

 

 

４．新幹線西九州ルー

トと平行在来線につ

いて 

１．与党ＰＴでは６月にもフル規格で整備するのかどうか、出

来るのかどうかその結論を出すとの報道もなされている。そ

の課題について再度確認し、前に進むことが出来る方策はな

いのか検討する 

 

 

10 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．「部活動指導員」に

ついて 
１．部活動指導員を採用して一年になるが、どのように評価さ

れているのか 

⑴平成31年度は三名の指導員の採用を予定しているが、先

生、生徒・保護者それぞれ、どのように評価されているの

か。また、どのような課題があるのか 

２．安全面や休養日・活動時間について 

⑴先生と指導員の役割分担を明確に、また保護者との連携や

研修会の充実が必要では 

３．今後の方針について 

 

２．「ＳＡＧＡスポーツピ

ラミッド構想」につい

て 

１．本市の考え、対応について 

⑴県と協力、また鳥栖市独自での取り組みは 

２．報奨金や活動費助成について 

３．企業・関係団体とのかかわりについて 

⑴県と協力して市内企業への雇用に繋げていくような取り組み

ができないか。そこから、例えば「総合型地域スポーツクラブ」

の指導や「部活動指導員」として企業から派遣してもらうような

ことができないのか 

 

 

 

 

 

 

 



平成 31年３月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

11 古 賀 和 仁 

（ 基 の 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．事業と財政 １．大型事業（新庁舎、ごみ処理施設、新産業集積エリア、味

坂スマートインター、温水プール）の財源、事業費、期日に

ついて 

２．財政負担について 

３．事業の優先順位について 

４．鳥栖駅周辺整備の今後について 

 

２．道路行政 １．都市計画道路（鳥栖駅前の３本とマスタープランの整合性）

について 

２．マスタープランの進捗状況、見直し内容について 

３．生活道路（３号線への幹線道路）の整備について 

 

３．公共交通 １．ミニバスの全体的な見直しについて  

12 成 冨 牧 男 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．新産業集積エリア

整備事業について 

１．進捗状況および今後の見通しについて 

２．「新産業集積エリア整備事業の用地取得における農地法違

反問題に関する原因究明および確認等調査業務に関する報

告書」について 

⑴調査によって新たに明らかになった事実は何か 

⑵市長の責任について 

⑶「報告書」を全庁的（職員）に公表しないのはなぜか 

３．推進体制の強化について 

⑴組織機構を見直し、人的な補強を含む文字通り推進室とし

ての体制を整えるべきではないか。どのように考えている

のか 

 

２．大型事業の進捗に

ついての現状認識に

ついて 

１．市長選にむけた橋本やすし後援会発行の「橋本やすし行政

報告」などには大型事業「着々進行中」の文字が躍っていた。

その中にはとても「着々進行中」とは言えない事業も入って

いる。市長のいう「着々進行中」とはどういう意味か 

 

13 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．市長公約について １．中学生への通院医療費の助成について 

２．市長の公約への考え方について 

 

２．職員の働く環境に

ついて 
１．市長は現在の職員の働く環境、職員との関係性をどう考え

ているのか伺う 

２．職員の働く環境の現状について 

３．職員の心のケアについて 

４．職員の働く環境整備を今後どのようにしていくのかを市長

に伺う 

 

14 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．山浦スマートＩＣ

（仮称）の推進につ

いて 

１．市長公約（５つの約束）に掲げられた理由は 

２．山浦ＰＡの場合の費用対効果は 

３．利便性や渋滞緩和等の交通状況を考慮すれば、山浦ＰＡよ

り西側の県道３１号線から接続できる本線の場所も案とし

て検討し、市として整理してはどうか 

 

２．地方公共交通（地

方路線バス等）につ

いて 

１．佐賀県地域公共交通網形成計画では、あまりにも自家用車

に依存する生活スタイルを問題視しているが、市長の見解は 

２．路線バスの新規利用者の獲得、潜在層の掘り起こしについ

て、 

 ⑴ノンステップバスの導入促進は可能か 

 ⑵企業、事業所、学校等に通勤通学での利用を促進する取り

組みができないか 

 ⑶鳥栖市役所としての取り組みができないか 

 

３．職員提案制度につ

いて 
１．「組織に拡がる閉塞感の中、いつしか鳥栖の未来や夢を語

る職員も少なくなりました。」との声もあるが、市長の見解

は 

２．年々提案件数が減少しているが、政策・事業提案や課題提

案なども含め、規程を見直してはどうか 

３．ふるさと『とす』応援寄附金の活用案を職員提案制度で募

集してはどうか 

 

 


